

**Dimanche 21 décembre 2025**  
**4<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent – Année A**

V + J

Voilà un nouveau personnage que nous découvrons dans cette histoire de la venue de Jésus parmi nous, Joseph.

A y regarder de près, on pourrait se dire que Joseph n'a pas vraiment de chance au départ. Son mariage est tout prêt avec Marie et voilà, sa femme se retrouve enceinte et ce n'est pas de lui. Tout le projet initial est bouleversé.

Il pourrait faire un scandale mais dès le départ, nous voyons que ce n'est pas le caractère premier de Joseph : il ne veut pas la dénoncer publiquement, alors il décide de la renvoyer en secret.

Mais là encore, Dieu intervient et lui demande de revoir son projet de nouveau. « Joseph, ne crain pas, l'enfant que Marie attend vient de l'Esprit Saint, ce sera un Fils et tu l'appelleras Jésus, le Seigneur-sauve ».

Imaginez un peu vous retrouver à la place de Joseph. Est-ce que, comme lui, nous serions capables de dire : « Ah oui ? Très bien alors, faisons selon ta parole Seigneur ! ».

N'aurions-nous pas tendance parfois à dire : « non mais ça ne va pas ? et que vont dire les autres ? et comment puis-je être vraiment sûr que tu me dis la vérité ? Donne-moi des preuves ! ».

Très vite, ce genre de questions de notre part risquent d'arriver car nous allons vouloir essayer de reprendre le contrôle de la situation, de comprendre ce qu'il se passe réellement.

Joseph, en faisant à la lettre ce que l'ange lui avait dit, fait une confiance absolue au Seigneur. Nous pouvons nous rendre compte de sa foi totale en Dieu.

Il comprend le sens des Écritures du passé, avec le livre d'Isaïe qui résonne alors : « voici que la vierge est enceinte, elle enfantera un fils, qu'elle appellera Emmanuel (Dieu-avec-nous) ».

Et il accepte de les mettre en œuvre par ses choix de vie.

C'est un bel enseignement pour chacun de nous. A l'écoute de la Parole de Dieu, comment est-ce que nous contribuons, par nos vies, à faire vivre la Parole au quotidien ?

Quand nous entendons saint Paul dire « Pour que son nom soit reconnu, nous avons reçu par lui grâce et mission d'Apôtre, afin d'amener à l'obéissance de la foi toutes les nations païennes », cette Parole doit nous faire bouger, comme Joseph et nous interroger dans notre vie : comment, est-ce que dans ma vie de tous les jours, je vis une mission d'apôtre moi aussi ? C'est-à-dire, d'envoyé auprès des uns et des autres autour de moi, pour amener la foi dans la bonne nouvelle de Dieu ?

A chaque fois que j'entends la Parole de Dieu, je dois pouvoir me poser la question : Et moi, comment cette Parole me remue dans ma vie aujourd'hui ?

Qu'est-ce que je fais concrètement pour la mettre en œuvre ?

L'exemple de Joseph doit nous édifier. Lui qui est en position de recevoir complètement la demande de Dieu sans rien avoir demandé. Il reçoit la Parole et l'accepte pour sa vie.

Il se met en mouvement pour faire vivre la demande de Dieu et va tout mettre en œuvre pour protéger sa femme et l'enfant qui va lui être confié.

Grâce à Joseph et à son don de lui-même, le Christ sera protégé dans son enfance et pourra mener à bien sa mission.

Seigneur, merci pour l'exemple de la vie de saint Joseph que tu nous donnes et aide-nous à avoir la même force de foi que lui pour avancer à ta suite.

Amen.

Père Olivier FLEAU, osfs